

Rede anlässlich

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2023

an Werner Kress,

Gründer von GARDENA und KreLo

am 28. November 2023

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Dauer: 4 Minuten

Sehr geehrter Herr Kress,

mit der bahnbrechenden Erfindung einer Schlauchkupplung aus Kunststoff haben Sie vor über sechzig Jahren gemeinsam mit Ihrem Mitgründer Eberhardt Kastner¹ den Grundstein für die weltweit bekannte Marke GARDENA gelegt.

Die Entwicklung erfolgte damals in Zusammenarbeit mit Studierenden der legendären Hochschule für Gestaltung (HfG) in Ulm.

Innerhalb weniger Jahrzehnte wurde GARDENA von einem kleinen Handelsunternehmen zu einem weltweit angesehenen Hersteller intelligenter Produkte für die Gartenpflege.

Besonders Ihrem Innovationsgeist und Ideenreichtum ist es zu verdanken, dass unter dem Markennamen GARDENA komplette, aufeinander abgestimmte und kombinierbare Systeme von Produkten angeboten werden.

¹ Eberhardt Kastner ist bereits 2004 mit 76 Jahren verstorben.

So entstanden beispielsweise das GARDENA combisystem – ein Stiel, viele Geräte – oder das GARDENA accu-system V12.

Sie hatten stets die Kunden und ihre Bedürfnisse im Blick und waren dabei oft ihrer Zeit voraus – so schon 1973 mit Einführung der so genannten „kabellosen Freiheit“.

Bis zu Ihrem Ausscheiden 2002 haben Sie die Geschicke von GARDENA bestimmt.

Die von Ihnen geschaffene Produktwelt hat bis heute einen prägenden Einfluss weit über das Unternehmen hinaus.

Auch nach der Veräußerung an ein schwedisches Unternehmen im Jahr 2007 ist GARDENA ein wichtiger Arbeitgeber der Region geblieben.

Ihrem Leitgedanken, den Kunden mehr als nur ein singuläres Produkt, nämlich jeweils ein in sich stimmiges Gesamtsystem zu bieten, ist GARDENA bis heute treu geblieben und hat seit ein paar

Jahren als neueste Innovation das Cloud-basierte GARDENA *smart system* im Programm.

Sehr geehrter Herr Kress,

Sie haben mit großem persönlichem Engagement und Innovationskraft GARDENA zu einer Marke von höchster Qualität und Verlässlichkeit entwickelt und über viele Jahre hinweg Arbeitsplätze im vierstelligen Bereich geschaffen und erhalten.

Als wäre aber eine erfolgreiche Unternehmensgründung im Leben nicht genug, haben Sie im Jahr 2004 ein weiteres Unternehmen aus der Taufe gehoben:

Die KreLo GmbH Medical Diagnostic, gemeinsam mit Professor Loos vom Biotechnologischen Zentrum, begann als Start-up durch Ausgliederung aus der Universität Ulm.

Sie konzentriert sich auf die Entwicklung innovativer Technologien zur Verbesserung von Diagnoseverfahren bei Autoimmunkrankheiten.

So entwickelte Ihr Unternehmen zum Beispiel den ersten Test zum direkten Nachweis von Morbus Basedow².

Das Unternehmen leistet regelmäßig substantielle Beiträge zur Stärkung des Gesundheitsstandorts Baden-Württemberg.

Mit der Finanzierung eines „Werner Kress Stiftungslehrstuhls für Strategisches Management und Finanzen“ ermöglichten Sie darüber hinaus die Einrichtung einer neuen Abteilung an der Universität Ulm, der Sie als Ehrensensator bis heute eng verbunden sind.

Lieber Herr Kress,

Ihr Wirken steht beispielhaft für die elementare Verbindung von Forschung und Entwicklung mit erfolgreichem Unternehmertum – und damit für das Erfolgsrezept der wissens- und technologieintensiven Wirtschaft Baden-Württembergs schlechthin.

² Die Basedow-Krankheit (Morbus Basedow) ist eine Autoimmunerkrankung, die eine Schilddrüsenüberfunktion auslöst

Ihre herausragenden Leistungen als Gründer,
Unternehmer und Treiber von Innovationen darf ich
heute mit der Verleihung der Wirtschaftsmedaille
des Landes ehren.

Meinen herzlichen Glückwunsch!